



ES TIEMPO DE ANUNCIAR EL EVANGELIO

XII DOMINGO
TIEMPO ORDINARIO

CICLO

A



**VICARIA DE LA
ESPERANZA
JOVEN**

PREPARANDO EL ENCUENTRO

Te invitamos a preparar este encuentro viviendo un primer momento de oración poniéndote en la presencia del Señor en nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo. Luego, te invitamos a rezar con la siguiente canción:

Surge Valentía

<https://youtu.be/Igkm43Kyb2g>



OBJETIVO DEL ENCUENTRO

PODRÁN RECONOCER QUE ES NECESARIO SER VALIENTES PARA DAR TESTIMONIO DE FE EN TODO TIEMPO Y LUGAR. (SABER SER)

Teniendo en cuenta el objetivo, lee y medita el texto bíblico del encuentro **Mt 10, 26-33** repasando sus ideas centrales, para que luego lo puedas complementar con la síntesis de contenido.

Te invitamos a profundizar en el texto bíblico y los contenidos con tu propia experiencia de vida y de fe con Jesús, por medio de las siguientes preguntas:

¿Cuáles son mis miedos que me acompañan día a día?

PREGUNTA

1

¿Pido constantemente al Señor que me de su Gracia para enfrentar las dificultades?

PREGUNTA

2

¿Soy un testimonio sincero del amor del Señor?

PREGUNTA

3

¿Día a día soy valiente para dar testimonio de fe del Señor? ¿En qué casos concretos lo he sido?

PREGUNTA

4

Al mirar la realidad de la comunidad que acompañas y discernir sobre ésta, revisa la metodología que te proponemos en el desarrollo del encuentro, la que puedes adaptar en beneficio del contexto.

DESARROLLO DEL ENCUENTRO

ACOGIDA

Recibe a los jóvenes, pregúntales cómo estuvo su semana, qué tal les fue con el compromiso asumido en el encuentro anterior. O bien, si les gustaría compartir con la comunidad alguna alegría o tristeza desde la cual requieran y deseen ser acogidos y escuchados.

ORACIÓN INICIAL

Te invitamos a iniciar el encuentro con un breve momento de oración. Puedes utilizar la canción propuesta en el principio de esta ficha junto a la siguiente oración.



Dios, Padre nuestro,
que nos exhortas a la
oración y concedes lo que
se te pide,
pues rogándote vivimos
mejor y somos mejores:
escúchame, porque
voy tanteando en estas
tinieblas;
dame tu diestra,
socórreme con tu luz y
líbrame de los errores;

que con tu dirección entre
dentro de mí para subir a
Ti.
Así sea.

(San Agustín, Sí 2,6,9).

<https://www.agustinosrecoletos.com/oraciones-agustinianas-devocionario/#:~:text=Haz%2C%20Se%3%B1or%2C%20que%20nunca%20me,los%20caminos%20de%20mi%20vida.>

SÍNTESIS DEL CAMINO

Comparte lo vivido en el encuentro anterior, comenten qué fue lo más significativo y cómo lo llevaron a la práctica durante la semana. También, pueden conversar sobre su participación en la Eucaristía, si recuerdan la lectura del Evangelio dominical o de la homilía, etc.

Después del encuentro anterior, el grupo puede (en teoría) responder a la pregunta: ¿Qué es evangelizar? Por ello, prueba de modo breve a que, entre todos, puedan elaborar una definición.

MOMENTO DE LA EXPERIENCIA

7

PRIMERA METODOLOGÍA

ESCUDO PARA VENCER EL MIEDO

La siguiente actividad es de carácter personal. En una hoja invita a dibujar un escudo, que esté dividido en 4 partes. En cada parte deben escribir/dibujar/representar de alguna forma como vencen o enfrentan los miedos/temores que tienen. Además, en el escudo deben agregar una palabra o lema que esté apuntado a la defensa contra sus miedos o temores.

Luego de realizar esta primera parte invita a compartir la experiencia en dúos, pueden utilizar las siguientes preguntas para compartir.

- ¿Qué miedos o temores tenemos en común?
- ¿Cuáles eran los más recurrentes?
- ¿Cómo impactan estos miedos en las relaciones que tengo con mi entorno de conocidos?
- ¿De qué manera esos miedos me impiden anunciar el Evangelio de Jesús?

Para finalizar este momento puedes preparar un pequeño altar, provisto de la Palabra de Dios y un cirio. Invita a cada uno a que puedan ir colocando alrededor del altar sus escudos, pidiendo al Señor que él sea siempre quien los acompañe y proteja durante su día a día.

SEGUNDA METODOLOGÍA

LUZ QUE ILUMINA MI VIDA

La siguiente actividad es personal, invita a que puedan estar sentados cómodamente y relajados para trabajar sin dificultad.

En una hoja con forma de fantasma invita a escribir cuáles son sus miedos o sus temores. Motiva a que en lo posible puedan ser cosas concretas.

En otra hoja que tenga la figura de una vela, cirio o faro que escriban y comparen cómo combaten día a día esos temores o miedos.

Invita a que puedan compartir lo trabajado y escrito en los papeles en duplas. Luego de conversar pide que cada uno pueda entregar aquella primera hoja en donde escribieron sus miedos con la persona que compartieron el momento. Indica que cada uno pueda romper la hoja con los miedos.

Durante este último momento puedes ir comentando que es el Señor, su luz, expresado en este cirio dibujado, quien nos ayuda concretamente a poder ir superando día a día nuestros miedos y dificultades, y que también lo hace por medio de la comunidad que se reúne para acompañarnos en los momentos de miedos e incertidumbres.



TERCERA METODOLOGÍA

LAZARILLO

De forma voluntaria elige a alguien del grupo para que le venden los ojos con un pañuelo. Se debe elegir también otro para que sea el lazarillo (guía) a través de diferentes instrucciones para caminar confiando en las palabras del guía.

Pide al resto del grupo que puedan colocarse como obstáculos. Puedes agregar sillas, mesas u otros materiales.

Luego de pasar este camino, invita a quien tenía los ojos vendados que pueda responder la siguiente pregunta:

- ¿En qué momento sentí que no podría avanzar más por el peligro de caer?

Invita a quien estaba guiando a que responda:

- ¿Qué dificultades experimenté en mi labor como guía?

Para finalizar, plantea las siguientes preguntas a todos:

- ¿Cómo soy un obstáculo para el camino de las demás personas?
- ¿Cómo ayudo a los demás a poder avanzar en su vida?
- ¿Cómo me armo de valor para sortear los obstáculos cuando anuncio la palabra de Dios?



MOMENTO DEL ANUNCIO

2



Lectura del Evangelio según San Mateo (Mt 10, 26-33)

Jesús dijo a sus apóstoles. No les teman. No hay nada oculto que no deba ser revelado, y nada secreto que no deba ser conocido. Lo que Yo les digo en la oscuridad, repítanlo en pleno día; y lo que escuchen al oído, proclámenlo desde lo alto de las casas.

No teman a los que matan el cuerpo, pero no pueden matar el alma. Teman más bien a aquel que puede arrojar el alma y el cuerpo al infierno.

¿Acaso no se vende un par de pájaros por unas monedas? Sin embargo, ni uno solo de

ellos cae en tierra, sin el consentimiento del Padre que está en el cielo. Ustedes tienen contados todos sus cabellos. No teman entonces, porque valen más que muchos pájaros.

Al que me reconozca abiertamente ante los hombres, yo los reconoceré ante mi Padre que está en el cielo. Pero yo renegaré ante mi Padre que está en el cielo de aquel que reniegue de mí ante los hombres.

Palabra del Señor

El catecismo YouCat (nº11) nos explica que la transmisión de la fe debe ser una tarea de todos, no debemos preocuparnos y pensar que es tarea exclusiva de los sacerdotes, misioneros o catequistas. Cada bautizado debe responder al Señor a su llamada con valentía.

Ningún cristiano auténtico deja la transmisión de la fe solo en manos de los especialistas (maestros, sacerdotes, misioneros). Uno es cristiano para los demás. Esto quiere decir que todo cristiano auténtico desea que Dios llegue a los demás. "Se dice: «¡El Señor me necesita! Estoy bautizado, confirmado y soy responsable de que las personas de mi entorno tengan noticia de Dios y 'lleguen al conocimiento de la verdad'» (1 Tim 2,4b).

La Madre Teresa empleaba una buena comparación: «A menudo puedes ver cables que cruzan las calles. Antes de que la corriente fluya por ellos no hay luz. El cable somos tú y yo. ¡La corriente es Dios! Tenemos el poder de dejar pasar la corriente a través de nosotros y de este modo generar la luz del mundo —JESÚS— o de negarnos a ser utilizados y de este modo permitir que se extienda la oscuridad.»

Si el cristiano es "para los demás", esto implica que se la juega por salir al encuentro de ellos para anunciar lo que ha recibido. Esto trae problemas y contrariedades.

Un joven católico que le cuenta a otro cómo el vínculo con Jesús ha cambiado su vida, llevándolo a dejar atrás un vicio o pecado (por ejemplo, el abuso de sustancias, la promiscuidad sexual o el materialismo) gracias a que ha encontrado en la Palabra de Dios y en la Eucaristía el alimento verdadero de su ser, podrá ser objeto de burlas y exclusión por parte de sus pares.

Si una joven católica le explica a su grupo de amistades que está a favor de la vida del que está por nacer, seguramente recibirá una reprimenda del resto e incluso podrá ser discriminada por defender un valor tan alto y noble a raíz de su fe.

Crear en Dios puede traer estas consecuencias, pero en definitiva conduce a la vida auténtica y plena de los hijos de Dios.



El Santo Padre Francisco nos recuerda que la misión no es un salir a hacer turismo, es un salir ante la realidad a la que el Señor nos invita a trabajar y anunciar su Palabra. La vida propia de cada cristiano responde ante el llamado de Cristo y a la confianza en que Dios no abandona en la dificultad.

El discípulo está llamado a adaptar su propia vida a Cristo, que fue perseguido por los hombres, conoció el rechazo, el abandono y la muerte en la cruz. ¡No existe la misión cristiana caracterizada por la tranquilidad! Las dificultades y las tribulaciones forman parte de la obra de evangelización, y nosotros estamos llamados a encontrar en ellas la ocasión para verificar la autenticidad de nuestra fe y de nuestra relación con Jesús (...) Por ello, en el Evangelio de hoy, Jesús tranquiliza tres veces a sus discípulos diciendo: «¡No tengáis miedo!». (Francisco en junio de 2017)

https://www.vatican.va/content/francesco/es/angelus/2017/documents/papa-francesco_angelus_20170625.html

La paz que tiene un cristiano es la certeza de que Jesús que lo envió nunca lo abandonará. Estas preguntas nos pueden ayudar para redondear el tema:

- ¿Qué me falta para dejar atrás mis miedos?
- ¿Qué cosas me cuesta cambiar a raíz de la presión de la sociedad?

MOMENTO DEL COMPROMISO Y MISIÓN

3

Invita a que puedan escoger una verdad del Evangelio que hayan aprendido en las catequesis y que la compartan con alguno de sus pares (que no sean de la Iglesia).

MOMENTO DE ORACIÓN Y ALABANZA

4

Concluye este momento, dando gracias a Dios por todo lo vivido y aprendido en el día de hoy, te invitamos a rezar alguna de las siguientes canciones para finalizar el encuentro:



https://www.youtube.com/watch?v=7nFcp_BHaEE

<https://www.youtube.com/watch?v=HG1vh4a-AaU>

Puedes invitarlos a leer estos textos bíblicos. Se los puedes compartir por WhatsApp:

“No tengas miedo, porque yo estoy contigo; no te desalientes, porque yo soy tu Dios. Te daré fuerzas y te ayudaré; te sostendré con mi mano derecha victoriosa” (Isaías 41, 10).

Ya te lo he ordenado: ¡Sé fuerte y valiente! ¡No tengas miedo ni te desanimes! Porque el Señor tu Dios te acompañará dondequiera que vayas. (Josué 1,9).

Los discípulos, al verlo caminar sobre el mar, se asustaron. «Es un fantasma», dijeron, y llenos de temor se pusieron a gritar. Pero Jesús les dijo: «Tranquilícense, soy yo; no teman (Mt. 14, 26-27).

Invita a que asistan a la Eucaristía, para que se puedan encontrar con Jesús y con sus hermanos de comunidad.



www.vej.cl